

La Présentation du Seigneur au Temple dimanche 2 février 2025.

Ce n'est pas un hasard du calendrier si nous nous retrouvons ici dans cette église de Dambelin ce matin. Déjà le vendredi 2 février 2018 s'était tenue la fête de la vie consacrée dans notre ancien doyenné de l'Isle sur le Doubs Pont de Roide, ici même.

Dans ce lieu où dans son chœur un tableau vient à nous dévoiler la présentation de Jésus au Temple. Fête que nous célébrons ensemble en cette Eucharistie.

Cette fête de la lumière vient révéler notre foi. En effet la Lumière est un signe pour nous les chrétiens, comme l'a rappelé à une rencontre où j'ai pu participer ce jeudi, animée par Serge un prêtre orthodoxe curé à Lyon.

Cette Lumière est signifiée aujourd'hui par ces cierges allumés.

Pour les chrétiens, Jésus est la Lumière du monde. La Lumière éclaire notre chemin.

Jésus est notre guide dans les jours sombres de notre vie.

Cette Lumière nous l'avons fêté il y a quarante jours déjà, lors de la fête de Noël.

Pourquoi Noël est toujours célébré le 25 décembre de chaque année ?

Vous avez très certainement la réponse : C'est parce que les jours commencent à grandir. Noël a été fixé après le solstice d'hiver qui est soit le 21 ou 22 décembre.

Cette Lumière nous la fêtons en ce moment même, avec ce vieillard Syméon parlant de : « lumière qui se révèle aux nations » reconnaissant ainsi en cet enfant Jésus la Lumière du monde.

La Lumière nous la fêtons à Pâques. La plus grande fête des chrétiens.

Nous aurons aussi ce soir-là des cierges, il y aura si le temps le permet, pas comme l'an dernier, un feu sur le parvis de l'église de Pont de Roide.

Pourquoi Pâques est toujours célébrés lors du printemps de chaque année ?

Vous avez très certainement la réponse : C'est parce que les jours commencent à être plus grand que la nuit. Pâques a été fixé en lien avec l'équinoxe de printemps qui est soit le 20 ou 21 mars. Avec le vieillard Syméon nous pouvons nous aussi reconnaître la place de la Parole de notre Seigneur qui nous donne de pouvoir dire que Jésus est notre Lumière : « tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole ».

C'est ce que nous avons fait le jour de Noël, aussi bien à la veillée que le lendemain matin. Le soir le prophète Isaïe venait nous dire :

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ».

Ou encore l'évangéliste Saint Luc raconte que : « la gloire du Seigneur enveloppa les bergers de sa lumière »

Et le matin l'évangéliste Saint Jean, en parlant de Jésus vient à dire : « la vie était la lumière des hommes : la lumière brille dans les ténèbres » ou encore « Le Verbe était la vraie Lumière qui éclaire tout homme ».

C'est aussi ce que nous ferons au moment de fêter Pâques.

Le soir dès la première lecture du livre de la Genèse, premier livre de la Bible au chapitre premier, dès le troisième verset qu'est-ce qui est dit ?

Qu'est-ce que Dieu créé en premier ? La Lumière.

« Que la lumière soit. Et la lumière fut. Dieu vit que la lumière était bonne ».

Et le dimanche de Pâques nous avons le récit de saint Jean qui nous parle « de grand matin » c'est à l'aurore, la lumière pointe à l'horizon d'un jour nouveau.

Accueillons dans notre cœur cette Lumière qui nous dit qui est le Dieu des chrétiens.

Un Dieu qui nous éclaire et nous guide car Il est la Lumière, notre Lumière.

Comme vient le manifester cette fête de la présentation de Jésus au temple avec les cierges que nous avons allumés.